

# La Crónica Meridional.

Diario liberal independiente y de intereses generales.

Director, fundador y propietario: FRANCISCO RUEDA LOPEZ.

Año XXXVII

Num. 11.070

15 EJEMPLARES 75 CENTIMOS  
Almería  
Provincia, 20 francos  
Teléfono núm. 7

SUSCRIPCIONES PAG. ANNUATADA  
Almería  
Provincia, 20 francos  
Salón de Modas  
Boulevard des Italiens, 109.  
Paris 20 Noviembre 96

180 francos

ALMERIA.—Viernes 27 de Noviembre 1896

CONDICIONES DE LA PUBLICACION.

Se suscriben en la Administración: Reyes Católicos, núm. 82 y  
34. Los anuncios se reciben de 6 de la mañana á 4 de la tarde.  
Anuncio... 40 cént. de pta. líneas en la 1<sup>a</sup> plana, 20 id. en la  
2<sup>a</sup> y 10 id. en la 4<sup>a</sup>. Para los suscriptores

NUMERO SUELTO 5 CENTIMOS

Teléfono núm. 7

## Suero y compañía

### Fábrica movida á vapor

Trenza para alpargatas, cáñamos en rama y canal, yutes, tejidos de algodón. Especialidad en lonas para alpargatas. Depósito: calle del León núm. 3.

## VIZCAINO DENTISTA

Paseo del Príncipe número 1, al lado de la Administración de Corraos.

## John Murison.

A los parraleros:—Fungívoro y mineral fenicado. Para preservación y curación del mildew y otras enfermedades de las parras, árboles frutales y hortalizas.

Alambre galvanizado para parras (clase superior).

### Puntas de pino

Sulfato de cobre, nitrato de sosa y potasa.

Dinamita, mechas y cápsulas de la Manjoya.

### Cemento.

Duelas derobles.

Cerveza Pilsner, mejor clase.

Vino Rio Tinto y San Cristóbal.

Seguros Unión Comercial.

Viguetas de hierro.

Cables aéreos de una sola cuerda para transporte de minerales de hierro etc.

Privilegio Ros Bedlington.

Agente para las provincias de Almería, Murcia, Jaén, Granada Málaga, Sevilla y Huelva.

Carretera de Granada número 57.

Fábrica del Inglés.

## Profesor de música.

La Señorita Amparo Maldonado tiene el honor de ofrecer sus servicios a las niñas de ocho a 14 años en lecciones de sofeo, piano y francés a domicilio ó en su casa, calle de Pistó número 2, cerca de la Plaza de Marín.

Precios modicos y á cualquier hora.

## EL JAPON

5—REAL—5.

Este casa acaba de recibir grandes surtidos para la presente temporada en lanaería, sedería, alfombras y cuantas novedades se conocen.

Abacos desde 2 reales.

Díaz y Barros.

## MODAS.

Confirmación de las modas.—Las hechuras de las faldas, mangas y cuellos.—Una promesa que no se olvida.—Los sombreros. El castor y el terciopelo.—Las copas.—Inconvenientes de su nueva forma.—Adornos y colores.

Sr. Dr. de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Muy Sr. mío: El afianzamiento de las modas en el periodo actual en que ya han salido de los talleres los más inéditos modelos, han venido a comprobar todos los asertos que en mis anteriores cartas hice.

Muy pocas son las variaciones que se han aceptado e introducido en los trajes del año anterior, y la falda lisa, sesgada de las caderas y con el rizo atrás, formando cañones, sigue imperando, sin que se haya podido variar en lo más mínimo, respecto á los cuerpos; la gran boga este año consiste en la generalización de los últimos modos que apenas se iniciaron el

pasado invierno, cuando dicha estación tocaba á su término.

La que se hace pocos trajes para la calle, rehuye de la forma figura, demasiado pronunciada para usarla con gran frecuencia y prefiera la blusa plegada á dos pliegues en el delantero y espalda y que amoldándose un poco al cuerpo caen rectas y flotantes dejando al descubierto la cintura modelada con un ancho cinturon de raso ó terciopelo, de diferente color si se prefiere el contraste ó del mismo tono si se opta por la severidad.

En cuanto á las mangas, la misma variedad de modelos indica bien á las claras que no se ha encontrado todavía uno exclusivo que se adapte á todos los gustos; pero la preferencia se da á la manga lisa y ajustada hasta el codo y sin gran vuelo, pero no estrecha hasta el hombro, este es un problema por resolver, al cual no se hallará muy fácilmente solución.

Y paso á ocuparme de los sombreros, indispensable y primordial elemento del atavío de las señoritas, acordándome de la promesa hecha en mi anterior carta.

La más radical transformación consiste en las copas, pues las alas y los adornos continúan dentro del eclecticismo iniciado desde hace algún tiempo; no soy de las que niegan que la elevación de las copas dan un aspecto más airoso á los sombreros y aún al porte distinguido de las que lo usan, pero si bien esto es cierto, no lo es menos la elevación de las copas cuando es exagerada no sienta ó cae bien á todos los tipos. Por tal aconsejo á mis lectoras, particularmente á las de baja estatura, que al elejir este invierno sus sombreros no se lleven en un todo de esta nueva tendencia y sin caer en el ridículo de una copa que parece del extremo contrario, esto es, que sea extremadamente chata, no se decidan tampoco por las muy altas, no solo debido á lo anteriormente expuesto, sino porque la aceptación por ellas de las damas de buen gusto, no es todavía un hecho, debido indudablemente á que se han exhibido antes de tiempo modelos de extraordinarias dimensiones, por señoras de un dudoso chic.

El fistro y el terciopelo siguen en competencia sin variar el uno al otro. Las de primera clase adornadas con chaperías de terciopelo, artísticamente colocadas y con enormes alas y plumas del paraiso, constituyen una verdadera tentación colocados con el ala muy cerca de la frente, de hechura graciosa y dimensiones moderadas, que prestan singular realce á un rostro juvenil y lindo.

Más severos son los de terciopelo, en los cuales las cintas, los espíritus y las plumas forman diadema ó se colocan en dos grupos á los lados de la copa.

En cuanto á los colores gozan predilección especial el nutria y el verde para los cascos, aparte del negro, que es el más comunmente aceptado, y para los adornos el rosa fuerte, el blanco, el morado y naranja.

Para terminar: la colocación de los adornos podeis elegir á vuestro gusto, pues tanto se lleva colocado á un lado, como por delante, atrás, en forma confusa ó indeterminada ó en ambos lados.

Hasta otra suya afma.,

HENRIETTE FAUBOIS

Boulevards des Italiens, 109.

Salón de Modas

Paris 20 Noviembre 96

## De interés general.

Madrid 25

El general Echávarri ha cumplimentado á la reina Regente.

Madrid 25

La suscripción hecha por las colonias españolas de Río Janeiro y Buenos Aires, para contribuir á los gastos de la guerra, asciende á un millón de pesos,

Abrirá otra para los soldados heridos y enfermos.

Madrid 25

El ministro de España en Washington ha comunicado al duque de Tetuan que el atropello á la bandera española en Newcastle (Estado de Delaware) fué una salvajada, pero que no tiene la importancia que le han atribuido los correspondentes.

## El comandante Arteaga

En su larga conferencia con el ministro de la Guerra, el general Echávarri refirió el ministro un episodio muy interesante de la campaña.

Hallábanse los generales Blanco y Echávarri en el despacho de la Capitanía general tratando con el comandante señor Arteaga sobre asuntos del servicio, cuando se recibió un telegrama urgente de Nueva Ecija, en el que se avisaba que la población amenazaba inminente peligro á causa de hallarse rodeada por miles de insurrectos.

—Es preciso ir á Nueva Ecija—dijo el general Blanco al comandante.

—Estoy á las órdenes de V. E.—contestó éste.

Para realizar el propósito de llegar á Nueva Ecija, había un primer obstáculo que salvar.

A la terminación del ferrocarril era preciso atravesar un río, utilizando dos barchas cuyos dueños se suponía que estaban comprometidos.

Apesar de ello no vaciló el Sr. Arteaga, y poco después salió en tren especial mandando 200 quintos que acababan de incorporarse á las filas.

Llegó al río y, con efecto, supo que una de las barchas estaba en poder de los insurrectos; la otra atracaba en aquel momento al embarcadero.

El comandante Arteaga embarcó á su gente, no sin detener antes yatar codo con codo á un emisario de los insurrectos que iba á Bulacán á sembrar la semilla separatista.

Ya en tierra el comandante Arteaga con sus 200 bichos, se dirigió rápidamente á Nueva Ecija.

Al poco rato de marcha se encontraron los nuestros con 10 ó 12.000 indios que daban gritos de independencia.

Comprendiendo el Sr. Arteaga que la menor muestra de vacilación podía ser causa de un desastre, pusose al frente de los suyos y ordenó romper el fuego.

A las primeras descargas los indios contestaron con una gritería espantosa, huyendo después despavoridos, al ver que los nuestros avanzaban.

Trescientos quedaron en el campo.

Poco después llegaba á Nueva Ecija el comandante Arteaga; la guardia civil se había defendido heroicamente, perdiendo en la lucha un capitán y varios números.

El Sr. ministro de la Guerra escuchó muy complacido el relato del general Echávarri, prodigando después sus alabanzas al bravo comandante.

## España en Buenos-Aires.

Hé aquí lo que dice nuestro colega *El Correo de España*, de Buenos-Aires, referente á la guerra de Cuba:

## «Triunfos del coronel Segura.

El mismo dia 22 de Octubre último, el bravo coronel Segura, que tanto se ha distinguido en la presente campaña, y que manda ahora una columna de operaciones en la provincia de Pinar del Río, sorprendió á la partida del cabecilla Miracielos, en la garganta de Serea, no muy lejos de Cacarajicara, apoderándose de sus posiciones y occasionando numerosas bajas.

Atacado en Serea y viendo que el enemigo intentaba forzar el paso, el coronel Segura atacó nuevamente, rechazándole, como siempre.

El dia 25, desesperados los rebeldes de su posición desventajosa, intentaron otra vez adelantar sobre la trocha de Muriel Artemisa y entonces se trabó un rudo combate del cual resultaron gran número de bajas. Los del enemigo fueron 61 muertos y numerosos heridos, sellando con su sangre esta gran victoria, que ha sido muy celebrada en Cuba y en la península por la indiscutible importancia que reviste, por nuestra parte, 21 soldados que murieron gloriosamente en el campo de batalla y unos cien heridos.

Triste es consignar la nota funebre de tales hechos, pero nos hallamos plenamente convencidos de que el grito de ¡Viva la Patria! es el último que sale del corazón del pundonoroso guerrero español.

## «¿Vive ó ha muerto Máximo Gómez?

Nuestras últimas noticias de la Habana persisten en creer, aunque no se asegure oficialmente, que el famoso Máximo Gómez ha muerto. La ausencia de noticias de este cabecilla justifica hasta cierto punto esa suposición, máxime teniendo en cuenta que desde hace meses no ha realizado acto alguno que merezca la pena de recordarse.

El Máximo Gómez de que algo ha venido hablando estos días por el teléfono parece ser otro... Gómez, otro Chino viejo, un fantoche de que echa mano la insurrección para demostrar que auténtico guerrillero goza toda de buena salud.

Por lo que a nosotros toca, poco nos supone que vive ó que deje de vivir.

Pero apuntamos el rumor, que ya es algo más que rumor, sin darle, en definitiva, mayor crédito.

## Extraordinarios.

### «El extraordinario á...» «El extraordinario...»

Para Madrid, pueblo novelero un extraordinario de un periódico es como una sacudida eléctrica. Y si el extraordinario se publica en estos días de emociones en que se esperan noticias de Manila, noticias del Pinar, cablegramas de Blanco, cablegramas de Weyler, la curiosidad sube de punto y los transeúntes y las marionetas, y los que están en el café y los que asisten al teatro, todo el mundo da lo que hace para correr y exclamar:

—«¡Uhico, un número! Y el número corre de mano en mano y se discute y se comenta y en un puñado de horas no habla nadie sino de lo que es el acento cimiente.

Buen extraordinario el de *El Liberal* de ayer mirándolo desde el punto de vista del poderío de una empresa—que según la *Correspondencia de España* se gastó diez mil pesetas para ofrecer el cablegrama á sus lectores—y considerando de desde el punto de vista del trabajo de un corresponsal que por servir á su periódico, se expuso á que lo mataran los mambises!

Pero aparte de este interés realmente extraordinario del suplemento á *El Liberal* que tristes impresiones no deja su lectura!

Weyler ha desistido de las operaciones en grande; Weyler aumenta los días del plazo para acabar su campaña en Pinar; Weyler se reconoce imposibilitado en su marcha y en sus marchas de lograr ningunos resultados positivos; Weyler, en fin, no es el cauillo que dice: «No os impacientéis. Dejadme tiempo. Cuando yo salga á operaciones, saldré para algo.»

Y en efecto, ha salido para decirlo un redactor de *El Liberal* que ni él puso ni hay quien pueda echar a Maceo de Pinar del Río.

\* \* \*

Y entonces para qué sirva la trocha? Si no sirve para que encerrado Maceo quede muy pronto aniquilado, la célebre trocha viene a ser como la valía puesta en los circos taurómacicos para las funciones de plaza partida.

«Aquí Maceo; aquí Máximo Gómez; y las trochas en medio». «Para qué? — repetimos.

Y es claro; así apriatan en el Norte América; y así tenemos tres días hace encerrado al ministro de Hacienda, fabricando proyectos para arbitrar dinero y así tenemos al señor Beranger preocupa hace días con la tarea de procurarnos barcos.

Porque lo que es ahora y por el lado de los Estados Unidos, si que la cosa va de veras...

ENRIQUE CONTRERAS.

Madrid.

## Ferro-carril

de Linares á Almería

Con mucho gusto trasladamos a nuestras columnas, el siguiente artículo que publica *El Linares*, el cual viene a confirmar lo que siempre hemos sostenido respecto á la total terminación de nuestra línea férrea, pues era imposible que se pudiera faltar á la Ley sin razón ni excusa alguna y además la supresión del trozo de Baeza á Linares sería más perjudicial á los intereses de la Empresa concesionaria que á los nuestros, pues se hubiera mermado la independencia de la línea y su primordial importancia.

Mucho nos alegramos que la prensa de Linares, que no se convenció nunca con razones, se convenza ahora con los hechos:

Cumpliendo con la obligación que voluntariamente nos hemos impuesto, y en virtud de los informes autorizados que hemos tenido, podemos participar á nuestros lectores, que la Compañía de Fives-Lille, constructora del ferrocarril de Linares á Almería, ha ordenado á sus ingenieros la ultimación de los trabajos referentes al trozo de nuestra ciudad á la estación de Baeza, el empiezamiento definitivo de la estación de primera clase en Linares, y el estudio de un ramal que, partiendo de ésta, recorra las principales minas del distrito, para ponerlas en comunicación directa con el puerto de Almería.

Con el objeto de cumplir con estas órdenes, hace unos días se encuentra en Linares, Mr. Paszkowski, quien, según nos aseguran, tiene casi terminados los trabajos anteriormente citados, y que de tanta importancia son para nuestra querida ciudad.

También podemos asegurar á nuestros lectores, que el trozo de Linares á la estación de Baeza y la magnífica estación proyectada para Linares, serán inauguradas el mismo día en que se haga la de los grandes viaductos del Salado y Guadahortuna. Y decimos que podemos asegurar, porque así nos lo han dicho personas respetabilísimas, únicas que, por sus circunstancias, pueden formalmente afirmar estas cosas.

Estos nuestros optimismos de hoy parecerán contradictorios á algunos, recordando nuestras anteriores dudas. Pero esta contradicción tiene una fácil y clara explicación. *Hasta ahora* y después de tres años, no se ha ocupado la compañía constructora del trozo de Linares á la estación de Baeza ni ha dado órdenes pertinentes al caeo, hasta ahora, siemprevia que en la prensa se ha dicho algo referente á este punto la compañía ha callado ó hecho declaraciones como las consignadas en la Memoria leída por su Director á los accionistas de Fives Lille el año pasado, y que fueron traducidas por la prensa local. Además personas respetables y que tienen obligación de saber otras cosas, dudaban de esas construcciones, mientras algunos periodistas, entre ellos, algunas personas de confianza, aseguraron la construcción y nos hacen estas declaraciones autorizadas oportunamente.

Felicitamos á Linares por estas buenas noticias y con ello contestamos á nuestros colegas locales que, como no somos han trabajado valientemente en pro de nuestra ciudad.

Quien sabe si nuestra labor y nuestra actividad han influido en esa determinación?

## La Gaceta.

DIA 24.

Presidencia.—Concediendo honores de jefe superior de adminis-

tración, libres de gastos, á don Juan de Carreras, y jubilando á don Dámaso de Acha y Carrasquería, presidente que ha sido de sección en el Consejo de Estado.

*Gracia y Justicia*.—Nombrando registradores de la propiedad de Astudillo á D. José Sabater Beccerra y de Tremp á D. Miguel Vega Collado.

*Fomento*.—Nombrando jefes de administración de segunda clase á D. Andrés Pidal y Rodríguez de la Granada; de tercera á D. Joaquín Aguirre y López de Gerain, y de cuarta á D. Ricardo de la Vega y Oreiro.

—Dictando reglas para la formación de un catálogo de todos los montes públicos de España.

—Nombrando catedrático de la Línea y Castellano del Instituto de Guadalajara, á D. José Herrarte y Cibea.

—Disponiendo se adquieran 187 ejemplares de las "Obras políticas" de D. José Velarde.

## Brochazos

### El timo de siempre

Un hijo de Almería, natural de los Velez, se encontró á la fortuna el otro dia, en forma de italiano, que le propuso cambiar de mano una gran cantidad, porque él no conocía una casa de cambio ni sabía contar tanto dinero; claro está que tenía que dejar algo en prenda al italiano, el hijo de Almería, pues Juan José Navarro, (este es el nombre de nuestro paisano) cuatro billetes le entregó en la mano, de cien pesetas y su reloj de oro; la cantidad ascendía a diez y seis mil duros;

pero, ¡oh suerte traidora!, suerte impiada, el italiano (de guardarrropas), solo le había entregado, no diez y seis mil duros, sino un lio de periódicos que él había apañado. Descubierto el pastel, el tal Navarro, en menos que se fuma uno un cigarro, se echó á buscar al tio, pero ya el italiano, que era largo y drio, había el camelo, se fué sin que le vieran más el pelo.

### Sal de Roquetas.

En las Salinas de dicho pueblo se están realizando las existencias de tanpreciado artículo al precio de 80 cts. de peseta el quintal.

Para partidas de mil quintales en adelante, dirijirse á don Eduardo Cejudo Plaza de Santo Domingo, 7, Almería.

### BOTICA CENTRAL

DE  
don José Pérez López.

Preparaciones galénicas. Productos farmacéuticos. Aguas minerales Específicos. Aparatos, etc.

SERVICIO ESMERADO Y ECONÓMICO.  
15.—REAL—15  
Almería.

### Agencia de préstamos.

Dinero sobre objetos ó buenas garantías.

Chantr, 9 (Almedina).

## GAGETILLAS

### A los lectores.

A causa de tener que esperar los telegramas que nuestro corresponsal de Madrid nos remite de madrugada y las noticias que se recogen en la capital todos las mañanas, algunos días se retrasa nuestro periódico algo tarde.

En vista de las varias quejas que hemos recibido, nos apresuraremos á hacer constar así para que los lectores sepan cuál es el motivo de la tardanza, pues el interés que tenemos para con ellos nos obliga á esperar el servicio telegráfico de Madrid.

### De un día á otro.

«Cuando incapacitan al Alcalde» De un día á otro; cuando menos se espere.

Así está planteado ahora el problema. Rotas las hostilidades, se han colocado ya frente á frente el Sr. González Cañet y el Sr. Amat; se han dicho ya vis a vis muchas verdades más ó menos polémicas y son ya ambos incompatibles en el mundo oficial.

Así lo dicen los que están bien informados y no tenemos derecho á pensar lo contrario.

Lo que discuten ahora los conspicuos es el medio para llegar al fin.

Uaos, los más, creen que se presenta ante el Ayuntamiento el escrito de incapacidad que se á nuestro juicio el verdadero procedimiento; otros, que se hará ante la Comisión provincial y no falta quien afirme que sin necesidad de mayores rodeos será suspendido gubernativamente á reserva de todo lo que después proceda. Como para el primer medio, que es el más racional, contarán los denunciantes con toda una buena información para decir si necesario fueren... que son blancas las hormigas, se dice que los indecisos optaran por él.

Dado ya el Alcalde por incapacitado,

lo cual se hace en este país casi tan pronto como se dice, le sustituirá en el puesto el primer teniente de Alcalde D. Juan María López, que será seguramente el Alcalde hasta principio del año económico, y no ninguno otro de los señores indicados en varias ocasiones por nosotros, resumiendo las inspiraciones de la opinión.

Pero... y aquí entra la segunda parte. Los conservadores no se conforman con decapitar al Sr. Amat, sino que quieren tener mayoría contra viento y marea. ¿Qué estarían para ello los concejales fusionistas? Pues... muy sencillo; se incapacitan también á los concejales fusionistas necesarios, para que vusiven otra vez los interinos y les den la mayoría aplaudida.

Por eso, la segunda parte del programa es que después del Alcalde, pasan á mejor vida cuatro ó cinco concejales fusionistas, cuyos nombres suenan ya de boca en boca e incapacitados por... ¡oval! quier causal que eso es lo de menos, cubrirán sus puestos y los demás vacantes otra vez los interinos.

Y... ya tienen mayoría:

«Verdad que el procedimiento es ingenioso»

Nosotros que somos demócratas de toda la vida, vamos pensando ya en que para nada sirve el sufragio y que para presenciar estas escenas, en realidad muy poco edificantes, valía más que los concejales fueran nombrados por R. O. y así se evitarían estas molestias y estas elucubraciones para separar de sus puestos a los concejales elegidos por el pueblo.

### Junta de acreedores.

Se ha fijado para el dia 30 de abril del próximo año, la Junta de acreedores con objeto de que estos deliberen sobre la suspensión de pagos del comerciante de esta plaza, D. Antonio Albuñana.

### Nuestros mercados.

En todos los mercados de España sigue en alta el precio de los cereales, y especialmente el trigo ha subido, sin que por ahora se espere la baja, pues las noticias de Rusia y América, de donde se podían esperar grandes remesas, indican también los precios sostenidos y en peso el quintal.

En nuestra Península solo en el mercado de Toledo el trigo se ha cotizado con bajar.

El estado de los campos en general es bueno, habiéndose podido sembrar en todos ellos merced á las últimas lluvias.

En Andújar ha sido la última región en llevar á cabo la sembrante.

En lo que se refiere á nuestra provincia, aunque tarde también se ha podido sembrar y si el resto del invierno es fecundo en lluvias, nuestra situación agrícola no será tan desesperada, como se temió á principios del otoño.

### El agua en los Molinos.

Reina gran entusiasmo en la barriada de los Molinos de Viento, con motivo de estar definitivamente instalada en dicho sitio el agus, por cuya mejora hemos trabajado mucho tiempo.

En la plaza del barrio de la Preseña, ya está instalada una fuente, halándose corriendo el agua desde ayer.

Esta mejora se le debe al alcalde señor Amat.

### El ferro-carril de Alquife.

La Compañía Pormant, constructora del ferrocarril minero de Calahorra á Alquife, está abonando en la actualidad los terrenos que ha de atravesar la vía, pagándolos á los siguientes precios: Fasega de tierra de primera, 1.000 pesetas; id. de segunda, 750; id. de tercera, 500.

Muy en breve empezarán los trabajos de construcción.

### Optimismos.

El dia ayer, fué de buenas noticias.

El telégrafo nos anticipó las declaraciones de Weyler y Canovas, ambas patrióticas por todo extremo.

Weyler comienza ya por fortuna á hablar claro.

En Oriente—según él—no hay que temer nada; hay columnas bastantes y está previsto el plan de campaña; en Occidente, en Pinar del Río, las operaciones dan grandes resultados; las partidas rebeldes están dispersas, Maceo batido y acorralado y tienen falta de vivieres y municiones. El regreso del general á La Habana, es transitorio y debido á la cuestión de los billetes y su vuelta á Pinar del Río será inmediata. Esto ha declarado Weyler espontáneamente y

hay que fiar en su seriedad y en su presigio.

Canovas al comentar estas declaraciones levanta el abatido espíritu y lo prepara á recibir gracias nuevas. Explicado satisfactoriamente el regreso de Weyler, el Gobierno está satisfecho de su gestión, negando terminantemente que se piense en relevarlo por el ministro de la Guerra.

A estas noticias altamente gratas, hay que agregar las que se reciben de Filipinas, en donde pacificada ya La Laguna, se les ha causado á los rebeldes una horrible mortandad en Bulacan, donde se hallaban atrincherados en el pueblo de San Rafael.

Dios quiera, que estos optimismos continúen, que á la Nación le preocupa muy poco gastar el dinero que sea necesario en las campañas, en tanto que se vea coronado por el éxito el supremo esfuerzo que se está haciendo.

Contrastando con estas notas simpáticas se comentaron ayer mucho nuestros telegramas sobre las declaraciones del Sr. Romero Robledo.

A decir verdad, no cayeron bien en la opinión.

En plena guerra, en la que tanto preocupan los problemas militares, Romero Robledo no se ocupa más que de plantear problemas políticos fuera de razón y de ambiente.

No afirmamos nada nuevo al asegurar que la política conservadora no merece nunca nuestras simpatías y sin embargo, pecaríamos de injustos si aplaudiéramos al Gobierno en la cuestión capital de las dos campañas militares.

Romero, sin embargo, terminado con gran éxito el empréstito y cuando empiezan las campañas en Cuba y Filipinas, cuando el Gobierno tiene más unidad de miras y menos oportuno es distraer la atención pública con un cambio político, cuando Weyler inspira confianza y Azcárraga es necesario en el Ministerio, dice *coram populo*, que es llegado el momento de modificar el Gabinete para fortalecerlo y que Azcárraga debe sustituir á Weyler en Cuba.

Romero Robledo ignora, acaso, que ese político se ha hecho ya incompatible con la actitud de España y que los cambios políticos no se producen ya á capricho sino cuando la opinión los pide, como pidió imperiosamente hace un año, su salida y la del Sr. Bosch, del Ministerio.

### El tiempo.

Nos quisamos de frío y vivimos en el mejor de los mundos posibles en cuanto se refiere á la temperatura.

Llevamos dos días algo frescos y desaparecidos, pero aún con esto que nosotros llamamos mal tiempo, al termómetro ha ascendido como máxima á 16 grados y solo ha bajado á 9 grados sobre cero como mínima al exterior y durante la madrugada.

Ayer el viento permaneció encalmado y las nubes descorriendo á pequeños intervalos la cortina que formaban en nuestro firmamento, dejaban enviar de vez en cuando al sol sus dorados rayos.

En Burgos y Valladolid, con buen tiempo, el termómetro marca dos grados bajo cero.

### Los carlistas.

El anuncioido viaje de algunos significados carlistas a Valencia, parece que no tardará ya mucho en realizarse, pues el Marqués de Carballo lo tiene dispuesto para fines de la presente semana.

Hay quien cree que en la entrevista que celebra con D. Carlos, se tratará de la conveniencia y oportunidad de dar un manifiesto al país.

### Plomo y plata.

Según dice la *Gaceta Minera y Comercial* de Cartagena, el precio del plomo es actualmente el de 61'44 reales quintal y el de la plata 15'12 reales onza.

Bienes desamortizados.

El Boletín Oficial de ayer publica una relación de los compradores de Bienes desamortizados cuyos vencimientos corresponden al mes de Diciembre próximo.

Dichos compradores son los siguientes: D. Antonio Martínez Terreros, don León Gil Ruiz, D. José Gutiérrez Bonachera, D. Francisco Maldonado, D. José María Martínez y otros, y D. Cristóbal Sánchez Arias.

### Viajero.

Ayer marché con dirección á Zújar, nuestro estimado amigo el ex director del Hospital Provincial, D. Domingo Herrero Domínguez.

### El aguinaldo del soldado.

En Barcelona y en otras muchas capitales de España, así como también en La Habana, se están reuniendo las sociedades y corporaciones, á fin de reunir muchas colectas, para enviar á nuestros hermanos que pelean en la manigua un recuerdo en las presentes Pascuas con el nombre del aguinaldo y que servirá para que vean los que allí exponen sus cuerpos á las en

menionada Compañía transportando ropa.

El Gobierno ha dispuesto que todos esos barcos conduzcan también correspondencia oficial y pública, medida que agraderán, seguramente, cuantos tienen interés en estar en frecuente comunicación con la gran Antilla.

#### Almería estación de invierno.

En muchas ocasiones hemos demostrado la necesidad que hay de convertir a Almería en estación de invierno, escribiendo sendos artículos para llevar con ellos al ánimo de las autoridades el cumplimiento de este deber de los buenos hijos de Almería.

Proponíamos para ello reformas de todas clases, así en orden a los festejos, como al ornato, la policía y la higiene, que si no imperara la política local de modo tan despiadado, se podría hacer con voluntad y decisión.

Pero convencido de ello y mientras el ambiente no varie, proponemos hoy al más práctico, más inmediato y efectivo.

Lsemos en *El Imparcial* desde hace algunos días en la sección de temperatura, la correspondiente a Málaga y Almería, que con justa razón se disputan los turistas y viajeros, para aumentar su población flotante.

Y preguntamos y proponemos nosotros; ¿por qué a semejanza de lo que ha sido esos dos pueblos, no ha de figurar al lado de ellos Almería?

Aquí tenemos de 10° a 17° de temperatura; ambiente saludable, cielo despejado, alimentos sanos y baratos.

El medio para llevárselo a cabo es muy sencillo. El Ayuntamiento es una comisión especial que se nombre de los buenos hijos de Almería, puede encargarse de telegriar a diario a uno ó dos periódicos de gran circulación la temperatura de Almería, que por este sencillo procedimiento sería conocida de toda España y del extranjero y nos visitarían muchos más viajeros que ahora, con beneficio para la industria y el comercio.

Por este medio práctico, conseguiremos lo que plásticamente viene *La Crónica* pidiendo año tras año y aumentada la población flotante se mejoraría necesariamente a despecho de todo las rutinas municipales.

Lanzamos la idea por si los concejales ó las personas respetables de la capital la quieren recoger.

En Málaga una Junta patriótica se ha encargado de este trabajo de propaganda.

#### Compañía.

Ha empezado a funcionar en el teatro Principal, de Cartagena, la compañía de zarzuela que dirige D. Pablo López, muy conocida de este público.

#### Detenido.

Ha sido detenido el representante del dueño del establecimiento de bebidas que fué pasto de las llamas anteanoche, por recoger sospechas de que el fuego no ha sido casual.

#### Muerte original.

Ha fallecido en Málaga una persona, de un modo originalísimo. El muerto es un barbero, y el relato de su fallecimiento una novela.

El pobre barbero se ha muerto de hambre. Pero no se creó que careciera tan absoluto de medios de subsistencia que falleciese por falta de alimentos. Más bien es de suponer que se ha suicidado por inanición.

El barbero resistió con gran silencio el hambre. A nadie daba cuenta de su estado. Cuando ya comprendió que si no ingería algún alimento iba a fallecer, se dispuso a preparar su entierro.

Ya estaba casi desfallecido. Llamó entonces al dueño de una empresa funeraria y la ordenó que enviara enseguida a la casa en que vivía un curruje fúnebre.

Cuando salió de su casa el empresario de pompas fúnebres, el barbero estaba ya casi espirante de hambre. Tenía plena conciencia de su estado. Entendió entonces un quinque. Luego se tendió en el suelo, perfectamente estirado y boca arriba. Así aguardó la muerte. El barbero, efectivamente, espiró.

Llegó a las puertas de su casa el coche fúnebre. Ya el barbero había muerto. El cochero guardó. Algunos vecinos fueron reunidos en torno del curruje, cuyo conductor les decía que el barbero era quien le había avisado.

La tardanza del barbero fué ya tanta que los vecinos y el cochero entraron en la casa. Entonces encontraron al barbero muerto, tendido en el suelo de su habitación y alumbrado por la luz del quinque.

#### Más sobre el Alcalde.

Ayer se decía que anteriormente se había celebrado una nueva conferencia en el Gobierno entre el Alcalde Sr. Amatel, Gobernador civil y el jefe del partido dominante Sr. González Caret, habiendo sido llamado el primero con dicho objeto y a quien se asegura le pidieron otra vez la dimisión del cargo que ejerce.

El Sr. Amatel, parece que después de contestar negativamente, propuso varios medios honorosos para él, los que fueron aceptados, terminando la confe-

rencia que duró más de una hora y con ella el rompimiento definitivo del señor Amat con los conservadores.

Además se decía anoche que el escrito de incapacidad del Alcalde estaba ya presentado en el Gobierno civil.

Los comentarios que con este motivo se vienen haciendo, son muchos y variados.

#### Lo sentimos.

Ha dejado de existir en esta capital la Sra. D. Isabel Jiménez Molina, madre de nuestros amigos D. Fernando y D. Antonio Romero.

La muerte de dicha señora ha sido muy sentida, por las personas que tuvieron ocasión de tratarla.

Damos a la familia nuestro más sentido pésame.

#### Consejo de Guerra.

Dicen que serán juzgados en Consejo de Guerra los moros piratas, de la kábila de Bocoysa, que saquearon entre Alhucemas y Chafarinas la barca francesa «Prosper Corin». hicieron frente al vapor Sevilla.

Se supone que al Consejo de Guerra se verificará en Melilla y que los más caracterizados piratas, los que dirigieron el ataque, serán condenados a penas gravísimas.

#### MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de SÁNDALO mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

#### Sección recreativa.

##### Casos y cosas.

Pasan por la calle los invalidos cojos vestidos de uniforme y con la pipa en la boca.

—Eso hombres —dice un padre a su hijo— han entrado muchas veces en fuego.

—Ya se le conoce.

—Por qué, hijo mío?

—Porque todavía están echando humo.

Un bohemio lleva unas botas viejas a una zapatería.

—Vengo —dice al maestro— a que me ponga usted botones a estas botas.

—Imposible —responde el dueño del establecimiento.— Prefiero ponerle botas a los botones.

Solución al jeroglífico de ayer: Tirar la piedra y esconder la mano.

#### CHARADA EN ACCIÓN.



(La solución mañana.)

#### Jugado municipal.

Día 26.

##### NACIMIENTOS

Francisco Requesen Requesen.

##### DEFUNCTOS

Maria Pinto Galdos, Josefa Aznar Tortosa, Miguel Sanchez Martin, Jose Iniesta Lopez, Dolores Prieto Restoy y Dolores Dominguez Belmonte.

#### Sección marítima.

Nota de los buques entrados y despachados desde el dia 25 á las dos de la tarde hasta igual hora del 26.

##### ENTRADOS.

Laud «Joven Dolores», de 28 tns., con cabada, de Málaga.

Vapor «Numancia», de 560 tns., con carbón, de Orán.

Vapor «Azulifarrach», de 1.161 tns., carga y 53 pasajeros, de Málaga.

##### DESPACHADOS

Vapor «Analfarache», de 1.161 tns., con carga, para Málaga.

#### Permanent Nitrate COMMITTEE

##### Delegación hispano-portuguesa.

¿Qué cantidad de nitrato de soda (salitre de Chile) necesitan los diferentes cultivos y en qué época del año combina mejor aplicar este abono? La importancia del nitrato de soda en la horticultura y jardinería por el Dr. D. Maximiliano Weitz, Secretario de la Delegación «Der Vereinigte Salpeter Producenten».

El nitrato de soda en agricultura. Su empleo en el cultivo de la vid, por el Dr. D. L. Grandjean, Director de la Estación Agronómica del Este, Francia.

El empleo del nitrato de soda en los

diversos cultivos precedido de una reflexión sobre la nutrición de la planta, según los modernos conocimientos. Conferencia dada por el Ingeniero don Mariano Capdevila y Puig, Delegado en España y Portugal del «Permanent Nitrate Committee».

gentes el ministro de Marina, firmando el nombramiento del señor Diaz Moreu para comandante del crucero «Colón».

#### De la noche.

##### Vapor para Cuba.

Barcelona 26, 8 n.

A las seis de la tarde ha zarpado de este puerto el vapor «Alicante», conduciendo a Cuba 1600 hombres.

El vapor fué iluminado por los reflectores eléctricos de varios cruceros.—ROLDOS.

#### Embarcaciones rescatadas.

Madrid 26, 8 n.

Un telegrama oficial de la Habana da cuenta de que el cañonero «Baracoa» ha rescatado a tres embarcaciones que habían sido apresadas por los rebeldes.

También da cuenta de varios encuentros de escaso interés.

#### Actitud de los senadores yankees.

(A las 8'30 n.)

Dicen de Nueva York que la mayoría de los senadores yankees se oponen a decidirse en favor de los insurrectos cubanos hasta ver el desarrollo que toma la campaña ahora con el general Weyler.

#### Enfermos y deportados de Cuba.

(A las 9 n.)

Procedente de Cuba fondeó en Cádiz el vapor «Alfonso XII», el cual conduce setenta soldados enfermos y doce deportados.

Al soldado Iglesia que viene con una pierna amputada, le dio el general Weyler 50 duros cuando se embarcó para la península.

También vienen a bordo de dicho vapor varios jefes y oficiales enfermos.

#### Petición al general Weyler.

(A las 9'35 n.)

Varios ascendentes de Cuba han pedido al general Weyler se les conceda permiso para hacer la molienda.

El general en jefe se negó a dar dicho permiso, exponiendo los motivos que tenía para ello.

##### Bolsa.

4 por 100 interior, 61'70.

4 por 100 exterior, 72'85.

4 por 100 amortizable, 73'55.

Londres á la vista, 31'35.

París á la vista, 24'10.

#### Interview con Weyler.

(A las 10 n.)

«New York Herald» publica una interview que su corresponsal en la Habana ha tenido con el general Weyler.

Entre otras cosas dijo éste que le era indiferente que los Estados Unidos reconocieran ó no la belligerancia a los insurrectos cubanos.

#### Otro encuentro.

(A las 10'30 n.)

Telegrafian de la Habana que el batallón de Sicilia ha tenido un encuentro con una partida de rebeldes en Monte Oscuro, tomándose el campamento además de causar numerosas bajas.

Nosotros resultamos con nueve soldados heridos.

#### Declaraciones de varios pasajeros.

(A las 10'50 n.)

Dicen de Cádiz que algunos pasajeros del vapor «Alfonso XII» les ha sorprendido la noticia de Cuba, pues creían terminada la insurrección en Pinar del Río.

Añaden algunos que el general Weyler al abandonar la capital para dirigirse al campo de operaciones, dijo que iba a destruir a Maece.

También dos jefes del ejército aseguran que el «generalísimo» Máximo Gomez falleció, simulando los rebeldes que éste vivía para que no decayera el ánimo de los demás.

#### Más encuentros.—Tren tiroteado.

(A las 12 n.)

Un nuevo telegrama oficial de Cuba da cuenta de varios encuentros que nuestras tropas han tenido con los rebeldes, en los que murieron 23 de estos.

También dice el mismo telegrama que ha sido tiroteado a un tren en Pinar del Río que conducía enfermos, resultando herido el conductor.—PEREN.

#### La Murciana.

26—Calle Real de Granada—26.

##### GRAN REALIZACION EN CALZADO.

Para caballero.—Botines de bacerro mate, de 6'50 á 10 pesetas.—Suela de cañamo, clase entesado, á 5 pesetas.—Id. Bacerro, á 6 id.

Para señora.—Botinas de 4'50 á 9 pesetas.

Gran surtido para niñas y niños, á precios desconocidos.

#### La Murciana.

26—Calle Real de Granada—26,

#### Sellos de correos para colecciones.

Francisco Burgos Seguí.

Malecon 12, Almería.

Gran surtido de sellos de todas las Naciones. Especialidad en sellos de España y Antillas. Compra toda clase de sellos y colecciones. Facilitan cuantos sellos se la pidán por raros que sean. Solamente vende sellos originales, garantizando su autenticidad.

COMPRA.—VENTA.—CAMBIO.</p

# GUANO DULCE.

## UNICO PARA LAS PARRAS.

La clase de guano anunciada, único para las parras y para toda clase de plantas, se expende en la fábrica y depósitos de los pueblos  
 En Almeria, calle de la Crónica.  
 Puede abonarse una tahulla con 150 kilos de este guano

NO mas reumatismo.

En el balneario de El Rocio, se dan baños de 8 a 12 de la mañana, de aguas de mar templadas. Consultar con el Doctor.

**CHOCOLATES Y CAFÉS**  
 DE  
**LA COMPAÑIA COLONIAL.**  
 Tapioca, —Tés.—37 recompensas industriales.  
 Depósito general: Mayor 18 y 20. Sucursal: Montera 8, Madrid.

Optica francesa.

Tiendas 2.—Almeria.

Surtido completo en anteojos de larga vista; idem para campo y marina; idem para teatro, de todas clases, microscópios sencillos; idem compuestos para ver la trichina y la filoxera otros insectos y objetos microscópicos, para reconocer la moneda y minerales; para la botánica. Barómetros metálicos y Ameroides; de bolsillo para medir alturas, con brújula y termómetro. Pantómetros completos y modernos; id. sencillas con brújula y sin ella; cartabones con y sin brújula; cadenas de Agrimensor de 10 y 20 metros; decímetros, cinta de acero, A 16 pesetas uno. Cintas metálicas inglesas de clase especial superior, de 10 15, 20, 25 y 30 metros id. en cajas de metal, clases regulares, de 10, 20, 25 y 30 id. Brújulas nivelantes; id. afiladas; idem goniómetros; niveles de aire de muchos precios; id. de rectificación y reguladores; id. de cubeta llamado Lenoir; id. de agua en latón y cobre, a 11, 22, 50, y 45, pesetas uno. Gran surtido de brújulas mineras geológicas; id. con pinutas y otras muy bonitas, de la forma de un reloj de bolsillo. Lentes de mano de mucho aumento; de distintos precios. Tinta china en barritas y desleida, clase superior e inferior. Pastillas de colores. Estuches de matemáticas en cajas de madera id. de carteras. Juegos de plantillas. Reglas de varios largos graduadas y sin graduar; cuadrantes; reglas de cálculos; id. de curvas, dobles y triples, decímetros y de 6 escuadras en una. Estereoscopios y vistas; linternas mágicas; tiralíneas, bigoteras, pláticos. Metros de madera, ballena, hueso y marfil. Compases de madera y de cobre; id. de reducción.

Mapas geográficos y atlas de 23 mapas. Miras parlantes y de tabilla. Pesa licores, vinos, mostos, lejas, vinagres, leche. Densímetros. Alcoholímetros de Gay Lussac y Cartier; azúcares, ácidos y otros muchos. Especial surtido de plumas de acero. Lápices, portalápices, portaplumas. Pinceles para aguada. Gafas y quevedos de todas clases para vistas cansadas, miopes vistas retraidas y otras raras operadas. Idem para las vista más delicadas enfermas. Armazones de todas clases en oro, de 9, 12, 14 y 18 quilates plata sobre dorada, níquel, acero, concha y búfalo. Aparatos eléctricos. Se gradúan las vistas con el graduador y se hacen las composturas de óptica.

Mestrade-Berdet José.

? POR QUÉ SUFRIR POR MÁS TIEMPO  
 CON ESE

Resfriado, Tos y Mal de Garganta?

**EL PECTORAL de CEREZA del Dr. AYER**

Tiene una nombradía de cerca 60 años para la curación de afecciones de la Garganta y los Pulmones, Resfriados, Tos, la Gripe ó Trancazo y Pulmonías. Es de un gusto agradable y seguro en la curación.

**EL PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER**

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Cia., Lowell, Mass., E. U. A.

Obtuvo Medallas de Oro en las Grandes Exposiciones Universales.

Rechácese todo Sustituto Barato y sin Valor.

**EL RABIOSO DOLOR**

DE

**MUELAS CARIADAS**

pone al hombre, cual le veis, desfigurado, triste, meditabundo e iracundo. La cinta de todos estos males se destruye en UN MINUTO Y SIN RIESGO ALGUNO usando el



HE MANDADO POR AIBAF  
 POCO ME RESTA SUFRIR

**AIBAF SERDÑA**

(anagrama) de Andrés y Fabià, farmacéutico premiado de Valencia, por ser el remedio más poderoso e inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la fetidez que la carie comunica al aiento.

De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia. En Almeria, farmacia de D. Antonio Vives, calle de las Tiendas. Dos pesetas bote.

**ALMACEN**

DE

**Accesorios para velocípedos.**

Inmenso y variado surtido en toda clase de accesorios y piezas sueltas para bicicletas.

Expedición á provincias.

**J. G. GIROD,** POSTAS, 25 y 27, MADRID.

La venta considerable de esta casa le permite hacer precios sumamente económicos.

Para convencerte pedir el catálogo ilustrado que se remite gratis. Depósito de las célebres bicicletas Peugeot.

**RELOJERÍA**

DE

**FERRER Y FONT**

calle de las Tiendas número 6.  
 (40 AÑOS DE EXISTENCIA).

Se acaba de recibir en esta antigua y acreditada Relojería un completo surtido de relojes de pared y despertadores, relojes de bolsillo, de níquel y acero, roscopos de primera, garantizando su buena marcha por uno ó dos años, á todos económicos.

Se siguen haciendo como clase de composturas, por difíciles que sean garantizándolas. El precio tiene acreditado hacia cuarenta años



Carabinas Colt relámpago.

Entre las armas de repetición que hasta hoy más se ha generalizado su uso para defensa y tiro al blanco, es indudable que figura en primera linea la que aparece en el grabado que encabeza estas líneas.

La carabina Colt, por la rapidez con que se verifica la carga y descarga, mereció le diera un jurado competente el dictado de relámpago. Su forma elegante, su precisión extraordinaria, sus alcances y la sencillez del mecanismo, pues basta un ligero vaivén ejecutado con la mano izquierda para que automáticamente se monte el percutor, lance la cápsula vacía y coloque otra cargada en el cañón, hace que se la prefiera á todas las armas de repetición conocidas para el uso particular.

Tanto de este arma como de los célebres revólver Smith, se hacen desechadas imitaciones que no solo por lo inseguro del tiro sino que por el verdadero peligro á que se expone la persona que las usa deben huir los aficionados y antes de adquirirlas cerciorarse en primer término de la verdadera procedencia norteamericana que debe ser, por más que moleste confesarlo.

**Sebastián Lopez.**

**INTERESANTE A TODOS**

Con el fin de llevar una gran economía á las casas de familia y que estas dispongan un calzado bueno y á la mitad de precio que en otras partes, el dueño de la fábrica «El Cañón Grenadino», ha puesto una sucursal en Almeria situada en los bajos del Hotel Tortosa, calle de la Glorieta, en donde encontrarán los compradores un calzado cosido con buenos materiales y confeccionado en Granada con todos los adelantos del día, siendo su mejor recomendación la duración, la cual se probará solo con el uso de nuestros calzados, advirtiendo al público miren muy bien lo que compran, pues se vende hoy en la capital muy mal calzado, que sobre ser clavado es todo cartones y badanas. Tenemos calzados para caballeros desde 28 reales hasta 40. Para señoras, desde 15 reales hasta 30, y para niños desde 5 reales á 24. Todos cosidos, con formas elegantes y buenos materiales de becerro y chagret.

Calle de la Glorieta (bajos del Hotel Tortosa).

Los precios los tiene todo calzado en las suelas y soles fijos. Los cosarios que no compren calzado, se les dará una buena propina por cada par, chico ó grande.

**LA GRESHAM**

Compañía inglesa de seguros sobre la vida.

(The Gresham Life Assurance Society Ltd.)

FUNDADA EN LONDRES EN 1848 y establecida legalmente en España desde 1882

Activo en 31 de Diciembre de 1895. . . . . Ptas. 147.562.080  
 Ingresos 1895 por primas, rentas, intereses, etc. . . . . 27.120.587  
 Cantidades pagadas á tenedores de Pólizas. . . . . 321.644.530

Pólizas indisputables

Beneficios capitalizados

Primas muy moderadas

Con la participación en el 90 por 100 de los beneficios, los Asegurados en esta Compañía gozan de todas las ventajas que les podría ofrecer una Sociedad mutua sin estar sujetos á sus responsabilidades.

*La Gresham tiene constituido el depósito exigido por las leyes fiscales vigentes como garantía para sus asegurados en España.*

DIRECCIÓN DE LA SUCURSAL DE ESPAÑA: calle Alcalá, 23. -MADRID

Directores: Sres. D. José Alguer y D. G. E. Dunn.  
 OFICINAS EN { Barcelona, Rambla del Centro 6 y  
 Málaga, Marqués de Larios, 4.

Delegado en Almeria, D. Trinidad Jiménez, Calderón 6.

**Taller de carroajes**

de Domingo Sastre Vilang.

En dicho taller se construyen carroajes de todas clases, y especialmente tarantas, galeritas, asares y sillines de postas,

de últimas novedades, con arreglo á las dimensiones que se deseen, garantizando la buena construcción, bonito, ligero y económico.

El anunciado taller está situado frente al teatro, en Lorca,

consulta médico-quirúrgica

DR. ANTONIO GONZALEZ Y PRATS

14, Santos, 12.

Asistencia de toda clase de enfermedades pero especialmente las de la PIEL. Reconocimiento micro-químico de orinas, espumas tumores, etc. y demás procedimientos patológicos.

Horas de consulta: De 11 a 1 y de 5 a 7 los pobres. Consultas y reconocimientos por correo, previo el pago.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL